



Varsovia 28 de Junio.

P Or algunos Griegos que han llegado recientemente aquí de Moldavia se ha sabido que habiendo intentado los Turcos construir una fortaleza cerca de Bender para cuyo efecto tenían prontos 120 trabajadores, se opuso á ello el Kan de los Tártaros mandando salir los que estaban yá empleados en la obra. Tales sucesos son muy suficientes para alterar las disposiciones pacíficas de la Puerta Otomana.

Viena 9 de Julio.

EL 2 del corriente se restituyó á esta Ciudad el Archiduque Maxímiliano de Austria Gran Maestro de la Orden Teutónica; y el dia 4 se transfirió al Palacio de Schonbrunn donde tenía preparado quarto.

Se han hecho varias representaciones acerca de las dos ordenanzas del Emperador que reglan varios puntos relativos á las órdenes Religiosas : pero como esto se habia previsto, quizá no producirá mutacion alguna.

Escriben de Hanover que desde que regresó allí de Londres el General Faucit se están formando 2 Regimientos de á mil hombres cada uno que pasarán á servir á la Inglaterra en sus exércitos de la India.

Londres 17 de Julio.

EL paquebot Sandwich que salió de Nueva-Yorch el 14 de Junio ha traído el duplicado de los pliegos del Caballero Clinton de

de 9 del mismo mes , de los quales ha publicado la Corte en su Gazeta del 14 de éste , el extracto siguiente.

„En mi carta N.º 126 tuve la honra de informar á V. S. que el Teniente General Robertson quedaba pronto á marchar á Chesapeack para tomar el mando de las tropas ; pero habiendo llegado poco tiempo despues el Edecán del Mayor General Phillips con noticia de haber entrado Cornwallis en la Virginia y haber fallecido dicho Mayor General , me pareció inutil el viage de Robertson , y en consecuencia volvió á su puesto. Como Cornwallis no tardará en saber que ha llegado á Chesapeack el último refuerzo que salió de aquí ; y que por otra parte el Almirante Arbuthnot está yá en el mar , me inclino á creer se pondrá en marcha contra el cuerpo de Mr. de la Fayette que dudo pueda escapar : resultando de ello que las formidables fuerzas Británicas que se juntan en Chesapeack podrán contribuir á que algunas de aquellas Provincias se sometan á la Metròpoli.

„El Brigadier General Howard (cuyos esenciales servicios en el ejército del Sur , donde ha estado de voluntario , deben serle de mucho mérito) tendrá la honra de entregar á V. S. esta carta ; y como está perfectamente enterado de las actuales operaciones de la Carolina y de nuestros proyectos , pues repetidas veces hemos tratado confidencialmente de ellos , suplico á V. S. le dé entero crédito sobre las circunstancias relativas á este asunto. Incluyo copias de algunos papeles interceptados poco há á los enemigos.“

Las cartas interceptadas que ha publicado la Corte en continuacion del extracto de la de Clinton son 3 del General Washington á Sullivan y al Marqués de la Fayette , una de éste á aquel General de las tropas Americanas , y otra de Mr. Barras Comandante de la esquadra Francesa al Caballero de Luzerne , Ministro de S. M. Christianísima cerca del Congreso. La mas reciente de todas es del 31 de Mayo , y lo que contienen de alguna importancia es el proyecto que ha formado Washington de atacar á Nueva-Yorch. Los especulativos han discurrido mucho sobre estos pliegos interceptados , observando que Clinton remite las copias , y estrañan que en una misma balija se hallasen cartas de Washington á la Fayette , y de éste á aquel. Como las últimas de aquella Plaza recibidas aquí refieren que 7 Regimientos de su guarnicion y dos Compañías de Dragones que debian ir á reforzar el ejército del Sur han tenido contra-orden , y permanecen para

para la defensa de la Ciudad en fuerza del proyecto de atacarla, de que hacen mencion dichos papeles, suponen los noveleros Ingleses que los Americanos han fingido aquellas cartas haciendo que cayesen en poder de sus enemigos para asustar á los de Nueva-Yorch y obligarles á no disminuir sus tropas, quedando por consiguiente el ejército del Sur sin los refuerzos que esperaba.

Las cartas de Portsmouth del dia 16 refieren la llegada allí del Príncipe Guillermo, que se transfirió inmediatamente á bordo del navio nombrado el Príncipe Jorge, que dicen debe hacerse á la vela con toda la division de Digbi al primer viento favorable; pero esto no parece lo mas cierto, pues muchos aseguran que recelosa la Corte de que la Francia envíe una esquadra fuerte para interceptar aquella division, no permitirá salga Digbi sino escoltado de todas las fuerzas de Darby, las que no podrán acompañarle por ahora supuesto no tienen completas sus tripulaciones.

Desde principios de este año se han construído en los puertos de Inglaterra para la Marina Real 5 navios de 64, uno de 50, y 10 fragatas de 24 á 44 cañones; contribuyendo tambien á su aumento los buques de guerra apresados á los Olandeses.

Algunos papeles públicos de Londres aseguran que el Gobierno ha recibido noticia de la entera destruccion de la Ciudad de Camden que pertenecía á los Ingleses de algun tiempo á esta parte. Pocos dias despues de la batalla de Guildford pasó el Lord Rawdon á las Provincias Orientales para conservar, si era dable, las cortas conquistas que habian hecho allí los Ingleses; pero apenas estableció algunos puestos quando el General Americano Green despues de reunir sus tropas, se mostró con mas valor que nunca y muy superior á los Realistas. Convencido Rawdon de que no podia hacer frente á semejante enemigo en el estado en que le cogía, pidió refuerzos, y le enviaron 500 hombres al mando del Coronel Watson que sentó su cuartel en Camden; pero viendose estrechado por Green y que no habia medio de librar la Ciudad, tomó el bárbaro partido de pegarla fuego y reducirla á cenizas antes de abandonarla.

Por noticias particulares sabemos que los Generales Green, Wayne y la Fayette habian formado un solo cuerpo de todas sus tropas, y campaban á orillas del rio James. El pueblo de ambas Carolinas dá continuamente señales de su adhesion á la causa pública.

Los papeles públicos de Londres insertan el siguiente estado

do ó cotexo de las fuerzas navales de las Potencias marítimas de la Europa, armadas actualmente.

Potencias.	Navios armados de todas clases.	Número de cañones que montan.	Sus tripulaciones.
Gran Bretaña.	424.	15078.	119257.
Francia.....	264.	12626.	134452.
España.....	124.	5094.	50080.
Olanda.....	60.	2532.	16760.
Suecia.....	30.	1442.	10880.
Rusia.....	29.	1528.	14960.
Dinamarca.....	25.	1280.	10380.
Totales.	956.	39580.	356769.

Juntando los cuters de 14 cañones con los navios de 100 ha hallado el secreto el autor de esta lista de dar una apariencia importante á la Marina Británica.

Segun una carta de Edimburgo del 30 de Junio la epidemia que se ha padecido en el Mearns, donde aun se experimentan sus tristes efectos, ha tenido principio en la necia y fatal curiosidad de algunos labradores que en el mes de Febrero exhumaron varios cadáveres de personas que habian fallecido de peste en el siglo pasado, y fueron enterradas en el sitio llamado Mos-of-Atn-hall: suceso funesto y terrible que acredita quan peligroso es remover los cadáveres aun despues de estar muchos años debaxo de tierra.

Amsterdam 20 de Julio.

EL 13 llegó á esta Ciudad el Sr. Conde de Falkenstein en compañía del General Tercy y del Baron Reischach. En la posada llamada de las Armas de Amsterdam tuvo, poco despues de su llegada, una conferencia particular con Mr. Rendorp primer Burgomaestre actual de Amsterdam, y luego conversó con varias personas. Habiendo examinado la Ciudad y todos sus edificios salió el 15 dirijiéndose á Utrech. Al pasar por Zandam en la Nord-Olanda examinó el augusto viagero la casa donde habitó el Czar Pedro el Grande, en la qual se conservan la cama y otros muebles de aquel héroe que dió tanto lustre al Imperio de Rusia.

Tarragona 21 de Julio.

EL zelo del Illmo. Sr. D. Joachin de Santiyan y Valdivielso, Arzobispo de esta Iglesia, ha hallado medio de socorrer á los pobres

bres haciéndolos útiles al Estado, empleándolos en trabajos que pueden hacer hermosa, floreciente y rica esta Ciudad.

En la estacion mas estrecha para los míseros jornaleros ha emprendido á sus expensas con mucha satisfaccion del público la obra de un paséo cómodo de que absolutamente carecía este pueblo, y en la que se emplean diariamente mas de 400 hombres. Se comenzó en Abril último, y es yá en el dia un paséo hermoso inmediato á las murallas. El terreno era en partes peñascoso, y por consiguiente de gran dificultad el trabajo; pero ha sido tal la actividad de su Illma. y las buenas disposiciones del Director Juan Antonio Rovira que en pocos dias se consiguió ponerlo en estado de servir no solo para la gente de á pié sino tambien para los coches. Continúa el trabajo para formar antepechos donde se necesitan, y luego que se concluyan se plantarán árboles en toda su extension.

No es esta obra la única que ha proyectado nuestro digno Obispo, pues se propone restablecer á su costa el famoso antiguo aquíeducto, fabricado en tiempo del grande Scipion, uno de los mas maravillosos y notables de los Romanos. Servía para la conduccion de las aguas desde el Lugar de Pon de Armentera á esta Ciudad, y para el riego, fuegos, fábricas y usos mas necesarios de sus moradores; pero en el dia se halla casi arruinado.

En consecuencia mandó su Illma. al expresado Director Rovira que levantase el plán geométrico del mencionado aquíeducto que aún se conserva en partes, y se emprendiese la obra, á la qual se dió principio el dia 17 de Abril próximo pasado. Desde esta Ciudad al Lugar de Pon de Armentera tiene 55763 varas ó pasos Catalanes, y de su exámen resulta que de aquíeducto arruinado se hallan 19528 varas; de obra reparable 20882, y de mina subterránea 15353 que se van abriendo con la mayor satisfaccion de este Ilustrísimo y de quantos la reconocen, admirando la solidéz y primor de la obra no obstante su antigüedad que es de 142 años antes de la era Christiana.

No cesa el público de aclamar y rendir gracias al caritativo Prelado por unas obras tan ventajosas á todo el pueblo y á los pobres jornaleros empleados en ellas, sin cuyo socorro por los malos tiempos hubieran estado expuestos con sus familias á muchas miserias.

La empresa de este vasto trabajo acredita el zelo, desinterés, y sabio gobierno de este Illmo. cuyos notables pensamientos se dirigen no solo á hacer esta Ciudad agradable y de-

liciosa por lo exterior , y abastecida de abundante agua (no teniendo antes otra para beber que la de lluvia recogida en algibes) sino que se propone valerse de dicho aqüeducto para fomentar las fábricas y manufacturas á que tanto contribuyen las máquinas hidráulicas que pueden hacer floreciente á esta Ciudad, y restituirla á su antiguo esplendor.

Coruña 28 de Julio.

DErelzo Pranzal natural de Constantinopla de oficio evanista, y residente de algunos años á esta parte en este Pueblo, ocurrió al Excmo. Sr. Arzobispo de Santiago manifestando vivos deseos de abrazar nuestra Sagrada Religion. Comisionó aquel Prelado al Doctór. D. Vicente Antonio Montalbán, Canónigo de la Iglesia Colegial de esta Ciudad, para que le catequizase é instruyese en los misterios de nuestra Sta. Fé. Luego que lo estuvo competentemente, y permaneciendo en los mismos deseos, procedió el referido D. Vicente Montalbán al Bautismo que le ha administrado hoy mismo en dicha Iglesia con la mayor solemnidad y asistencia del Cabildo y número concurso, siendo su padrino D. Bernardo Caro García, Administrador de los Correos marítimos de este puerto. Se le puso por nombre Nazario de Sta. Maria; y concluído el Bautismo se cantó el *Te Deum*, á qué siguió la Misa que celebró dicho Sr. Montalbán, y en ella dió la Sagrada Comunión al Neófito que es de edad de 34 años. No ha tenido particular secta porque salió de Constantinopla á los 4 años, y desde entonces ha corrido sin fixarse en parte alguna.

Madrid 7 de Agosto.

EL dia 27 de Julio entró en el puerto de Cadiz la fragata el Caiman del porte de 26 cañones al mando del Capitan de esta clase D. Joseph Serrato, procedente en derechura de Panzacola de donde salió el 3 de Junio, conduciendo varios Oficiales que venian despachados con pliegos de los respectivos Generales de mar y tierra que concurrieron á la rendición de aquella Plaza. Se han presentado yá en la Corte dichos Oficiales que son el mencionado Comandante de la fragata, el Teniente de Navio D. Fernando Rodriguez de Valcarcel y el Teniente del Regimiento de Infantería de Mallorca graduado de Capitan D. Juan de Urbina, y han entregado los citados despachos: en cuya consecuencia se trasladarán aquí para noticia del público las cartas que aquellos Gefes han dirigido á los Señores Secretarios del Despacho de Marina y de Indias dando cuenta de la expresada

conquista, interin se imprime el circunstanciado diario que igualmente se ha recibido, el qual se pondrá de venta el dia que se indique en la próxima Gazeta.

Carta del General del Ejército al Sr. D. Joseph de Galvez.

Excmo. Señor. = Muy Señor mio : Tengo la satisfaccion de participar á V. E. que el 9 de este mes á los 12 dias de trinchera abierta, y 61 de desembarco en la Isla de Sta. Rosa, se rindieron á las Armas de S. M. los Fuertes y Plaza de Panzacola, donde hemos encontrado 143 cañones, 4 morteros, 6 obuses y 40 pedreros, con muchos víveres y municiones de guerra.

Desde el Abril pasado han gastado los Ingleses en solo los ramos de fortificacion 72⁰ libras esterlinas : nuestros Ingenieros estiman los 3 Fuertes nuevos, no contando el volado, y el antiguo de la Ciudad, con sus respectivos almacenes y aloxamientos &c. en mas de un millon y medio de pesos.

Para que V. E. pueda informar al Rey exáctamente de las operaciones del sitio, número y calidad de los muertos y heridos del ejército (*), guarnicion enemiga (**), y circunstancias con que ésta ha capitulado, remito adjunto el diario, relaciones, capitulacion y planos de los Fuertes y sus inmediaciones.

Por las listas de los prisioneros que existen: por los desertores que se han pasado á nuestro campo: por los que volaron en la media luna: y por las Compañías ligeras del país que se escaparon para Georgia en el momento anterior al en que llamaron para capitular, resulta que los enemigos tenian en sus Fuertes 1700 hombres, sin contar muchos Negros que ayudaban á la defensa, y la multitud de Indios que ocupaban los bosques, y los hizo siempre dueños de la campaña. Hoy se dán 1400 raciones á los prisioneros, en cuyo número se cuentan dos Generales, el uno D. Pedro Chester, Capitan General de la Provincia y Vice-Almirante, y el otro D. Juan Campbell Mariscal de Campo.

Al éxito feliz de esta empresa ha contribuido mucho el oportuno socorro que casualmente me enviaron los Generales de la Havana al cargo del Gefe de Esquadra D. Joseph Solano, quien

(*) Consta que fueron 91 los primeros, y 202 los segundos, inclusos los de Marina.

(**) Se regúla su pérdida en mas de 300 hombres sin contar la de sus Indios auxiliares.

quien despues de haber ofrecido y desembarcado parte de las guarniciones de sus buques para que me acompañasen en los ataques de tierra , se ha mantenido con su esquadra al ancla sobre una costa brava todo el tiempo que fue preciso para auxiliarnos , haciendo vér que pueden los navios Españoles acercarse á los escollos sin perecer en ellos.

El Gefe de Esquadra de S. M. Christianísima Caballero de Monteill descando , como hasta aquí , contribuir al mejor éxito en la causa comun y servicio de nuestros respectivos Sobervanos , no solo me envió tambien parte de su tropa sino que se preparaba con el Gefe de Esquadra nuestro D. Juan Tomaseo para venir á atacar por mar el Fuerte Jorge , acompañados de la fragata Francesa la Andrómaca al mando del Capitan de Navio Mr. de Rabenel , y de la Española la Clara al de D. Miguel Alderete ; pero la explosion de la media-luna (*), y la rendicion de todo les privó de la satisfaccion que se prometían.

Las tropas Francesas que baxaron á tierra á las órdenes del Capitan de Navio Mr. de Botderú se han portado con tanto empeño , como si hubiera de haberles pertenecido la Plaza : probando así que donde hay valor , honor y buena fé , no se necesita interés para batirse. Nuestros Españoles con su acostumbrado espíritu y constancia han hecho lo que siempre.

Aunque de todos los Gefes y Oficiales he quedado sumamente satisfecho , debo hacer mencion del Mariscal de Campo D. Juan Manuel de Cagigal con quien he consultado mis determinaciones desde su incorporacion ; del Brigadier D. Gerónimo Girón , á quien por la experiencia que de él tenia yá le encargué la abertura de la trinchera , el ataque de viva fuerza que proyecté contra el Fuerte de la media-luna, y no tuvo lugar por contra-orden mia , y tambien el ocupar inmediatamente á su explosion el referido Fuerte con los Coroneles Baron de Kessel y D. Joseph de Ezpeleta. Dicho Ezpeleta merece una recomendacion particular , pues además de haber quedado mandando en la Mobila desde su conquista en continua guerra , ha hecho ahora por tierra la penosa marcha hasta aquí ; y con la ocasion de haber muerto los enemigos al Coronel D. Luis Rebolo , haber

(*) Este Fuerte se voló con 105 hombres que habia dentro por caer una granada de nuestras baterías en su depósito de pólvora , y aceleró la rendicion de los demás.

ber enfermado D. Francisco Longoria que también murió, y haber recibido yo dos heridas, le encargué el mando del todo, sin que tuviese otros Gefes de su clase que le ayudasen hasta que yo me alivié: por lo que no ha habido ataque, reconocimiento ni ocasion en que no se hallase, y en que no haya acreditado su acierto, y desempeñado además las funciones de Mayor General de que estaba encargado.

El Capitan de Navio D. Felipe Lopez Carrizosa que mandaba las tropas de Marina en tierra, ha contraido tambien un mérito muy distinguido.

De los expresados sugetos, demás Gefes, Oficiales é individuos que merecen recomendacion, remitiré las listas á V. E. en oficio separado, para que los haga presentes á la piedad del Rey.

Dios guarde á V. E. muchos años. Panzacola 26 de Mayo de 1781. = Excmo. Señor. B. L. M. de V. E. S. M. S. = Bernardo de Galvez. = Excmo. Señor. D. Joseph de Galvez.

Carta del Gefe de Esquadra D. Joseph Solano al Sr. Marqués Gonzalez de Castejon.

Excmo. Señor. = Muy Señor mio: el dia 8 de Mayo se rindió Panzacola á las Armas del Rey: la esquadra de mi mando ha concurrido, porque habiendo tenido aviso el Gobernador y Capitan General de la Isla de Cuba la noche del 7 del mes de Abril último, de haberse avistado desde el Cabo de S. Antonio el 31 de Marzo ocho navios Ingleses, convocó inmediatamente la Junta de Generales; y ésta, haciendo juicio de que su obgeto no podia ser otro que socorrer aquella Plaza pudiendo estar persuadido el enemigo á que yá habria desembocado el Canal de Bahama esta esquadra combinada, y que no quedarian en la Havana habilitadas fuerzas navales, en cuyo estado quedaban en el mayor riesgo las fuerzas de mar y tierra que sitiaban aquella Plaza; acordó que inmediatamente se hiciese á la vela la esquadra de mi mando para evitar tanto daño, llevando á sus bordos 1600 hombres de desembarco, y á consecuencia de ello me dió sus órdenes el Comandante General de Marina: el dia 8 se embarcó esta tropa, y luego que el viento me lo permitió en la madrugada del 9 me hice á la vela; de suerte que á pesar de los vientos contrarios llegué la tarde del 19 á dos leguas del puerto. Habiendo entendido allí por señales de embarcaciones menores anticipadas, que aun no eran nuestras las Fortalezas de Panzacola, y sí el puerto, despaché el Oficial de órdenes de mi

esquadra al Comandante General del Ejército D. Bernardo de Galvez avisándole mi venida y el refuerzo de tropas que traía á mi disposicion para concurrir con las que estaban baxo de mi mando al logro de la mas breve rendicion de aquella Plaza, para cuyo fin solo esperaba me dixese en qué sitio y cuándo le convenia que yo hiciese el desembarco. El 21 en consecuencia de la respuesta que recibí de aquel General, é inteligencia de la situacion del ejército y de las fuerzas del enemigo, hice aquella noche y mañana siguiente el desembarco de los 1600 hombres de transporte al mando del Mariscal de Campo D. Juan Manuel de Cagigal, y de 2200 hombres de las guarniciones de la esquadra, 1500 de los navios del Rey, y 700 de los de S. M. Christianísima que su Comandante ofreció; haciendose todo sin desgracia alguna, aunque á este último desembarco que entró yá de dia le hizo continuo fuego el Fuerte que el enemigo tenia en el labio septentrional de la boca del puerto: con dicho refuerzo aceleró el ejército sus operaciones.

Habiendose principiado los ataques la noche del 26 al 27 de Abril, se apostaron para hacer diversion á los fuegos del enemigo las fragatas Sta. Clara y Sta. Cecilia que tienen 16 cañones de á 18, un bergantin con dos de á 24, y quatro lanchas cañoneras con uno de este calibre cada una, del mando del Capitan de Fragata D. Miguel Alderete, é hice entrar en el puerto la fragata de S. M. Christianísima la Andrómaca, para que unida á las del Rey cooperase.

Tambien hice preparar con el mismo obgeto, por haberme dicho el Comandante General del Ejército que conduciría mucho á la brevedad de la rendicion del Fuerte Jorge, los dos navios de 60 cañones el Dragon de S. M., y el Triton del Rey Christianísimo, pero el tiempo no permitió entrasen.

Habiendome pasado el 24 aquel General copias de dos cartas interceptadas que el General Campbell escribió al Comandante del Fuerte sobre la boca del puerto comunicándole noticia que tenía de venir en su socorro el Almirante Rowley con 8 navios y 14 fragatas, con el consejo de Generales y Comandantes Españoles y Franceses de esta esquadra que convoqué, acordó que esta se mantuviese al ancla ínterin que el tiempo lo permitiese, porque asi no estando expuesta á las corrientes que hay sobre estas costas, aseguraría que no se introduxese en el puerto el enunciado socorro, y haría su continua presencia á los defensores y á los Indios auxiliares nuestros y del enemigo un efecto muy favorable á nuestras fuerzas, y su apoyo aceleraría la con-

quis-

quista ; por lo qual me conformé con este acuerdo apostando sucesivas embarcaciones en descubierta hasta el Cabo de S. Blas, para ponerme á la vela con anticipacion y disponerme no solo á impedir su entrada, mas para tomarle.

En este estado sobrevino á la madrugada del 5 de Mayo un recio temporal por el E. S. E. contra el constante parecer de los Prácticos ; y considerando al medio dia que como habian faltado las amarras de los navios S. Francisco de Asís, Arrogante, Guerrero y Dragon irían faltando las de los demas, porque se empeoraba el carís y arreciaba el viento, y que habiendo de rolar este al S. que es travesía, como aparentaba y aquí sucede regularmente, convenia separarme de la costa quanto me fuese posible, me hice á la vela con el parecer de los Generales y Comandantes de los navios, y no obstante que continuó 6 horas mas el tiempo, y dos dias despues tuvimos otro por el O., la esquadra no ha tenido otro daño que el de los cables que faltaron.

Aunque no ha llegado socorro al enemigo, el aumento de fortificaciones y de Indios auxiliares con que acrecentó sus fuerzas en Panzacola y bosque de sus contornos que favorece mucho la guerra de estos, hicieron muy oportuna la venida y detencion de esta esquadra, y del refuerzo que ha dado al ejército, como me dixo su General: pues sin embargo de su mucha actividad aun ha dilatado el defensor la conquista hasta el dia 8 de este mes que las Armas del Rey rindieron esta Plaza. Así han recobrado la Florida Occidental, y no queda en el seno Mexicano al enemigo posesion alguna.

Las fuerzas navales y tropa de la esquadra del Rey Christianísimo han cooperado con mucha actividad y armonía con las del Rey, y su Comandante el Gefe de Esquadra Caballero de Monteill ha manifestado vivos deseos de distinguirse.

Con la brevedad posible me haré á la vela para la Havana.

Pido á V. E. eleve este mi parte á la soberana inteligencia del Rey.

Nuestro Señor guarde á V. E. muchos años como deseo. A bordo del navio S. Luis, al ancla sobre el puerto de Panzacola el 18 de Mayo de 1781 = Excmo. Sr. = B. L. M. de V. E. su mas atento y mayor servidor = D. Joseph Solano = Excmo. Señor Marqués Gonzalez de Castejon.

Carta del General del Ejército al mismo Sr. Marqués Gonzalez de Castejon.

Excmo. Señor. = Muy Señor mio : tengo la satisfaccion de par-

participar á V. E. como el 8 del corriente despues de doce dias de trinchera abierta , y 61 de desembarco en la Isla de Sta. Rosa , se rindieron á las armas de S. M. los Fuertes y Plaza de Panzacola , quedando prisionera de guerra su guarnicion.

Antes de mi salida de la Havana , resolvió la junta de Generales estuviesen á mis órdenes los Comandantes de los buques de guerra que debian comboyar la expedicion en quanto fuese relativo á la conquista de Panzacola , y el Gefe de esquadra Don Joseph Solano que creyendome atacado con fuerzas superiores salió á socorrerme , aumentó el número de mi exército con 1400 hombres de las guarniciones de los navios , baxo las órdenes de D. Felipe Lopez Carrizosa , todo lo que me proporciona hoy el honor de participar á V. E. que la exâctitud , valor y conducta que han mostrado en todas ocasiones los Oficiales y soldados de Marina ha sido y es tanto mas digna de los mayores elogios , quanto el servicio de campaña está mas distante de su constitucion.

No menor recomendacion merecen los Oficiales y demás individuos de la esquadra del mando del Capitan de Fragata Don Miguel de Alderete ; y así de estos como de los primeros dirijo á V. E. las dos adjuntas relaciones , para que trasladando á noticia de S. M. el mérito que tienen contraído , se sirva dispensarles las gracias que S. M. tenga por conveniente.

Dios guarde á V. E. muchos años. Panzacola 26 de Mayo de 1781. = Excmo. Sr. B. L. M. de V. E. su mayor servidor = Bernardo de Galvez. = Excmo. Sr. Marqués Gonzalez de Castejon.

Dos Estampas de la coleccion de trages de España grabadas por D. Juan de la Cruz , que componen los números 43 y 44 , y representan un Mahonés y una Mahonesa de la Isla de Menorca. Se hallarán á 4 rs. iluminadas , y á 2 sin iluminar en casa de Copin Carrera de S. Gerónimo.

Demostracion de los signos del salterio y reglas para templarle , por D. Vicente Adan. Se vende á 4 rs. en la Libreria de Castillo frente las gradas de S. Felipe el Real , con las demás obras del mismo autor.

En la calle del Mediodia-chica , casa n. 14 , quarto baxo , se vende una mixtura para ennegrecer el pelo blanco ó de qualesquier otro color , quedando perfectamente negro sin resultar dolor de cabeza ni otro daño : tambien ennegrece todo género de piel como se explica en la recetilla que se dará para su uso con cada quarteron de dicha composicion al precio de 2 rs. de vn. Por mayor se hará equidad.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.